

Excelentísimo Sr presidente de la Academia Prof. Manuel Segovia  
Excelentísimas e ilustrísimas autoridades  
Ilustrísimos académicos  
Señoras y señores, queridos amigos

Esta Real Academia abre hoy sus puertas para recibir como Académico de Honor al Ilmo. Sr. José Ballesta German, agradezco profundamente la designación para hacer el elogio del nuevo Académico de Honor, aunque no estoy seguro de ser la mejor opción.

La trayectoria del Prof. Ballesta German es muy amplia, catedrático, vicerrector, rector, académico, consejero, alcalde, etc. En todo este camino, hay una persona, un hombre, que ha afrontado con honestidad y valor, desafíos muy diferentes y siempre con una idea clara del horizonte y del camino a recorrer. La Real Academia de Medicina de la Región de Murcia, reconoce en esta distinción una trayectoria humana y profesional rica en contenidos y donde el concepto de servicio siempre ha estado presente. No voy a enumerar todos los méritos que presenta el Prof. Ballesta, todos los presentes conocen sobradamente su trayectoria, y muchos de ellos podrían contar anécdotas que realzarían más su figura.

Es verdad que, a los cargos anteriores, hay que añadir, el de hijo, esposo, padre abuelo y amigo, *La familia es la patria del corazón* decía. Giuseppe Mazzini, y José Ballesta German tiene una hermosa patria, Pilar sus cuatro hijos, sus nietos, llenan su corazón y alivian las dificultades, ellos forman y conforman la historia y el futuro de nuestro académico de honor, y sería muy difícil, entender su trayectoria sin el apoyo y el amor de su familia.

Desde el Cabezo de Torres, lugar de sus primeros pasos, hasta la actualidad, hay una amplia trayectoria vital, con múltiples facetas, docente, investigadora, de gestión, etc. Incluso la de pregonero de fiestas, en todas ellas los resultados están a la vista.

La vida borda en el tapiz del tiempo, diversas figuras, unas amables y otras no tanto, utiliza diversos hilos, de oro, de seda, de algodón, de lino y a veces de acero, y en ese tapiz se presenta nuestra vida y nuestra historia, nuestro académico de honor lleva un tapiz que puede mostrar con legítimo orgullo, pero, aunque estemos en primavera, es mejor pasar de la batalla de flores a los datos y a los hechos.

Su trayectoria académica es densa e intensa, licenciado en Medicina y Cirugía (1981). Becario del Plan de Formación de Personal y Investigador del Ministerio de Educación y Ciencia, Doctor en Medicina y Cirugía (1983).. Formación Postdoctoral en la Universidad de Londres (Hospital Hammersmith y "Royal Postgraduate Medical School") (1983 y 1984). Profesor Titular de Universidad (1986). Catedrático de Universidad (1992), director del Departamento de Biología Celular de la Universidad de Murcia (1987-1989). Coordinador de Infraestructura de la Universidad de Murcia (1990-1992). Vicerrector de Infraestructura e Investigación de la Universidad de Murcia (1992-1994), y rector desde el 8 de abril de 1998 (2º hasta abril de 2006 (dos mandatos).

Autor de más 80 publicaciones entre artículos científicos y capítulos de libros. Ha participado en 15 proyectos de investigación financiados por diversas instituciones, públicas y privadas, siendo en 13 de ellos el investigador principal. Más de 200 ponencias y comunicaciones a congresos y reuniones científicas. Director de 10

tesis doctorales. Ha impartido conferencias científicas en centros de investigación de la Universidad de Londres, Universidad Libre de Berlín, Universidad de Glasgow, Instituto Gulbenkian de Portugal, Upjohn Company, Michigan (USA) etc. Ha obtenido becas de investigación de diversas entidades (British Council, Fondo de Investigaciones Sanitarias de la Seguridad Social, Dirección General de Enseñanza Superior del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, Fundación Esteban Romero, etc.)

Premio de Investigación de la Fundación Ramón Areces, Premio de Investigación de la Fundación SERONO. Académico de número de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia. Académico correspondiente de la Real Academia Nacional de Medicina. Gran Cruz al Mérito Aeronáutico con distintivo otorgada por Real Decreto 581/2002 de 14 de junio. Cruz de Caballero de la Orden al Mérito de la República de Polonia son algunos ejemplos de los reconocimientos recibidos, la lista podría ampliarse.

Esta distinción es un agradecimiento al pasado, el reconocimiento al presente y un estímulo al futuro, que seguro vendrá lleno de éxitos en muchos ámbitos.

El futuro no es solo un salto al vacío, ni a lo imprevisto, es un peldaño que nos aguarda desde un presente construido sobre un pasado, y donde la consistencia y solidez de esta escalera, se basa en la calidad del proyecto y en el compromiso y competencia de la persona que lo hace realidad. Nuestro Académico de Honor sabe encajar las dificultades y los conflictos con la misma solvencia con

que administra sus éxitos. José Ballesta ha sabido y sabe mantenerse con dignidad en sus muchas luchas y afanes.

No es el lugar ni el momento de hablar de su trayectoria política, eso corresponde a otro espacio, a otro momento y a otras personas. Debo hablar de su figura y trayectoria como académico de esta ilustre institución que hoy le entrega esta distinción. El Prof. Ballesta German ingreso en la Real Academia de Medicina de Murcia el 19 de abril de 1902, el título de su discurso de ingreso fue “La formación de los médicos del siglo XXI”, desde entonces su actividad y colaboración con nuestra institución ha sido constante

Algunos nombres de académicos de honor de nuestra academia reflejan la categoría de esta distinción, Francisco Juan Martínez Mojica Francisco, Grande Covian, Carlos Izpisua Belmonte, Ciril Rozman, Ramón Castroviejo Federico, Mayor Zaragoza, entre otros.

Las instituciones son, en gran medida, lo que son, las personas que forman parte de ellas, y nuestra Academia tiene en la figura del Prof. Ballesta un ejemplo a seguir y un activo que garantiza un presente y un futuro dignos a nuestra institución. Dice E.C. McKenzie: “Ningún discurso es absolutamente malo si es lo bastante corto”. Permítanme que siga esta recomendación

José Ballesta es mi amigo y no quiero excederme en halagos innecesarios, sé que la mejor recompensa para las personas inteligentes es la satisfacción de haber cumplido con brillantez los objetivos propuestos, enhorabuena por tu trayectoria y tu presente y que el futuro traiga el fruto generoso de todo lo que has sembrado y

siembras con ilusión y esperanza y trabajas con esfuerzo.  
Enhorabuena por tu distinción